

CUANDO LAS ELECCIONES HUBIERON PASADO

No fueron vanas las promesas hechas por el señor Presidente de la República, de dar plena libertad al pueblo para acercarse a las urnas a depositar sus votos. Si como en Puntarenas sucedió en toda la República, el resultado de la elección tuvo el sello de la más perfecta legalidad.

Nuestro pueblo, por su parte, supo hacerse digno del mayor elogio, y las autoridades porteñas ningún acto ejercieron que pudiera traducirse en presión de la voluntad popular.

Desde las cuatro de la tarde empezaron a conocerse los resultados de las votaciones de las mesas de Puntarenas, todas las cuales acusaron un resultado favorable a la candidatura del Licenciado Ricardo Jiménez Oreamuno, y enseguida los despachos telegráficos llegados de los distritos, daban a entender que la elección la había ganado el propio señor Jiménez Oreamuno.

A las diez de la noche, parecía el pueblo de Puntarenas tranquilo con el resultado, rindiendo culto a la ley y aceptando la decisión de la mayoría. Todo el mundo se marchó a recojerse, dispuesto a ir al trabajo al siguiente día, sin pensar siquiera en lo que sucedía en la capital.

Al amanecer del lunes, se tuvo conocimiento de que el candidato señor Castro Quesada, inconforme con el resultado conocido de la votación general, que daba el triunfo en el país al Licenciado Jiménez Oreamuno, dispuso apoderarse del cuartel Bella Vista, y desde allí amenazaba la población.

También tomó en rehenes al señor Licenciado don Fabio Bandrit, Ministro de Gobernación y de Hacienda, y allí lo tiene en calidad de preso.

Con vista de los sucesos, el señor Presidente de la República se trasladó al cuartel de artillería, dispuesto a mantener el orden constitucional, y en esa actitud ha sido rodeado por el pueblo en general, que le presta a la Constitución todo el apoyo.

Parece que el señor Castro Quesada contaba con el auxilio de los diferentes cuarteles, pero los militares del gobierno, conscientes de sus deberes y fieles a la promesa en repetidas ocasiones hecha, de no manchar sus galones, no respondieron al movimiento del señor Castro Quesada, y todos permanecen bajo las órdenes del Licenciado González Viquez, Comandante en Jefe del Ejército.

Por supuesto que el golpe dado por el señor Castro Quesada trajo la intranquilidad al país, y Costa Rica sufre las consecuencias de una paralización completa de las actividades.

Fue suspendido el servicio de trenes entre Puntarenas y San José, obligando a las personas que hacían aquí su temporada de verano, a permanecer por más tiempo del que pensaron; la zozobra se ha apoderado de todos los costarricenses, sobre todo por la falta de noticias ciertas y por el exceso de bolas que se hacen circular, pero se espera que el Gobierno, de un momento a otro, solucione el conflicto sin derramamiento de sangre costarricense, que sería muy de lamentar.

En Puntarenas,—y cause orgullo a los porteños,—la zozobra ha nacido del desconocimiento de los sucesos de la capital, en donde todos tenemos parientes, pero no se ha registrado acto alguno de atropello ni siquiera manifestaciones de antipatías. Y es porque todos los puntarenenses, una vez pasadas las elecciones, volvemos a ser los hermaníticos, cualquiera que haya sido el resultado de la votación. Podemos estar alejados un tanto durante la contienda, pero pasada ella, nos confundimos en un solo abrazo, sin pensar en que hay vencedores ni vencidos.

Y esto, unido a la imparcialidad de las autoridades, es causa de regocijo.

La vida en Puntarenas es tranquila

A pesar de los sucesos registrados a raíz de conocerse el resultado de las elecciones presidenciales, sucesos que se realizan en San José, en Puntarenas se hace la vida corriente.

Por supuesto, la cuestión del aprovisionamiento de víveres, debido a la escasez de los mismos, se hace sentir un tanto, pero por lo demás, los establecimientos de comercio atienden a sus clientes; los mercados permanecen abiertos, y únicamente los establecimientos de licores están cerrados.

Y tanto es así, que el circo que actúa en esta ciudad da sus

espectáculos corrientes, y se han inaugurado nuevas distracciones: un Coney Island y un Luna Park, en el solar de doña Carolina de Tasara, frente a la playa.

Esos espectáculos atraen bastante gente, y en ellos el público pasa las horas recreativas.

Razón hay para ello; son verdaderas novedades las que ofrecen, como ruedas de Chicago, el carrusel del gusano, el ciclista de Pool con sus arriadas suertes, los caballitos y tantas y tantas cosas más.

Bolas y bolas

No faltan chuscos que en su afán de hacerse pasar por personas sabedoras de noticias, inventen bolas tan cuadradas que no es posible que se crean sino por aquellas personas de refinada candidez.

No es posible saber lo que ocurre en San José, porque no hay servicios telefónicos ni telegráficos con la capital, para los particulares. El Gobierno controla las líneas y sólo los despachos de él son transmitidos.

De manera que no deben creerse los bologramas que fabrican a granel personas amigas de dar que hacer.

Un angel más

Ayer en la mañana, nuestro muy estimado compañero de labores, don Manuel Méndez, empleado cumplido en la sección de canjes de EL HERALDO, ha tenido la pena de ver morir a su hijito Manuel de dos años de edad.

El deber de compañerismo nos obliga a asociarnos al duelo del querido compañero, y de su estimable señora esposa, y al consignar esta triste nueva, quisiéramos que los esposos Méndez — Cantón recibieran un lenitivo.

Remate de puestos de licores

Debidamente autorizado por la Municipalidad de Puntarenas por acuerdo N° X de la sesión N° 3 celebrada el día 27 de Enero del corriente año, a las nueve de la mañana del día 29 de los corrientes y en el balcón exterior del edificio que ocupa esta Intendencia, remataré en el mejor postor los puestos de licores del país que enseguida se enumeran:

DISTRITO SEGUNDO

Un puesto de licores del país
Base. ₡ 600.00

DISTRITO TERCERO. CHOMES

Un puesto de licores del país
Base. ₡ 400.00

DISTRITO SEXTO

Un puesto de licores del país
Base. ₡ 600.00

Las bases anteriores son por año y deberán ser pagadas por trimestres adelantados.

Para participar en este remate, los interesados deberán depositar en la Tesorería Municipal por lo menos el diez por ciento de las bases, debiendo presentar el recibo correspondiente en la Intendencia Municipal antes de verificarse el remate.

No podrán participar en este remate los actuales patentados que no estén al día en el pago de sus patentes.

Intendencia Municipal, Puntarenas 12 de febrero de 1932.

HECTOR GUEVARA SANTOS
Intendente Municipal

A don Lalo le chimaron los sirenasos que anunciaron la rendición de Manuel Castro Quesada

Ayer a las tres y media de la tarde, cuando las potentes sirenas de «La Tribuna» y del Teatro Sun Yat Sen que anuncian las noticias del «Diario de Costa Rica», daban la buena nueva al vecindario porteño que estaba ansioso de saber noticias ciertas y verídicas de la TORTA que en tan mala hora para el país se jaló el candidato don Manuel Castro Quesada, los redactores corresponsales de los diarios capitulinos La Tribuna y Diario de Costa Rica fueron mandados a hacer preso por orden del señor Comandante de esta Plaza, don Gerardo Mc. Adán, ferviente partidario del candidato derrotado.

Al Sr. Román fué en persona el Sr. Comandante a apresarle, y al Sr. Enríquez, fué un piquete de 10 policiales a capturarlo. Román no pudo ser capturado por no haber salido de su casa de habitación, pero al Sr. Enríquez sí se le hizo preso dentro del Teatro Sun Yat Sen y a quien indignó al ver tanta policía para capturar a un hombre, que el único delito que había cometido era el de devolver a este público ansioso de datos ciertos de la revuelta, la tranquilidad, anunciando con toques de sirena las noticias transmitidas de la capital por el «Diario de Costa Rica» sobre los acontecimientos.

No supo ni quien lo hirió

En la tarde del martes recién pasado fué traído por el Agente Principal de Policía de Chomes, el ciudadano Manuel Sandoval Cajina, con una herida en el costado izquierdo.

Explica Cajina que la noche del lunes, como a las diez, se dirigía a su casa con la idea de recogerse, y que cuando abría la puerta, sintió que alguien le dió por el costado un golpe, y que a consecuencia de él cayó sin sentido al suelo. Así estuvo pocos minutos, y al recuperar sus capacidades, vió deslizarse por detrás de un árbol la silueta de un hombre a quien no conoció.

Aun sintiéndose herido, y temeroso de que alguien qui-

tos dichos, noticias que según el Sr. Comandante, eran alarmantes, (desde luego, alarmantes para él y los suyos) pero no para este vecindario que estaba ávido de tales noticias que venían a tranquilizar a todo un pueblo en zozobra durante 4 días, como en efecto sucedió, pues después de que el público se enteró de ellas, todo el mundo desfiló tranquilo y contento a sus casas celebrando tan fausto acontecimiento, valiéndoles esto, calurosas felicitaciones del vecindario, a los señores corresponsales de los Diarios dichos Román y Enríquez, y una unánime protesta para la autoridad que tan arbitrariamente procedió con tales señores en este magno acontecimiento, protesta a la cual se une también EL HERALDO y más por el vejamen cometido a su Director, que en vez de haber recibido una calurosa felicitación de aquella autoridad, a como lo hizo el público sensato, por la divulgación de la noticia, le premió mandándole a apresar como a un fascinoso, siendo después conducido a la cárcel en donde se le mantuvo hasta que el Sr. Comandante se repuso de la cólera que aquellos sirenasos anunciando la buena nueva le produjeron, montándole en una ira que repercutió en la carcelada a nuestro Director.

siera asesinarlo, dispuso no dormir en su casa y siguió el camino de Aagartos, para continuar a Manzanillo, pero que no le fué posible avanzar mucho, porque al tomar un poco de agua en una casa donde por caridad se levantaron a atenderle, la hemorragia fué muy grande.

De la misma casa mandaron aviso a la autoridad de policía, quien condujo a Puntarenas al herido.

No presume quien haya sido su heridor, porque no conoce enemigos en el barrio, ni con persona alguna tuvo discusiones.

El señor Médico del Pueblo reconoció al herido.

Las bases de la rendición de Castro Quesada y compañeros

Se nos comunica de la capital que las bases firmadas entre delegados del Gobierno y de los ocupantes del cuartel Bella Vista, para la rendición de este último, siendo aquellos delegados por parte del Gobierno General don Arturo Quirós y don Ruben Castro Beeche, y por parte de rebeldes General don Jorge Volio y don Manuel Castro Quesada, fueron las siguientes:

El Gobierno se compromete a garantizar la vida de los caudillos de este movimiento y la

de sus acompañantes, los que se podrán quedar en el país.

Las autoridades actuales permanecerán en sus puestos hasta tanto no se termine el escrutinio de las elecciones y se defina el resultado final de las mismas que dé el triunfo a alguno de los candidatos que se disputaron la presidencia.

No obstante de que esta noticia nos fué suministrada como cierta, la ponemos en cuarentena, desde luego que ella no concuerda con lo comunicado por el Sr. Presidente.

Teatro Sun Yat Sen

Prepara la Empresa de este Teatro, dos soberbios y regios espectáculos cinematográficos para los días Sábado y Domingo de la presente semana:

Mañana sábado, en tanda de 7 y 30, se correrá la divertidísima y chispeante película Parlante y sonora de gran comicidad, titulada:

AY QUE ME MOJO

acompañada de una Extra que se titula:

ESQUIVA EL BALON

Ambas por el célebre Charles Chasse.

A las 9, se proyectará la simpatiquísima y estupenda comedia de risa loca, Hablada toda en español, titulada:

UN YANQUI EN LA CORTE DEL REY ARTURO

cuyo principal intérprete es el gran humorista y chispeante cómico americano WILL ROGERS.

Esta película será sin disputa alguna de gran interés y agrado del público asistente y tenemos la seguridad que saldrán gratamente impresionados de la misma.

No pierda pues, tan estupenda como encantadora producción.

Fue asesinado un hombre en jurisdicción de Las Juntas

El martes nueve de los corrientes, en las horas de la noche, fue asesinado en jurisdicción de Las Juntas, Tomás Mayorga.

Informan que Mayorga marchaba a caballo con dirección a su finca, y del espeso monte salieron varias detonaciones que dieron en el blanco, cayendo Mayorga muerto casi instantáneamente. La bestia que montaba también fue muerta como consecuencia de la descarga.

Es un misterio la muerte de este hombre. Se tienen sospechas sobre un individuo, pero únicamente sospechas que no han sido comprobadas.

Tomás Mayorga fue indiciado de la muerte del chinito Sam Lee, ocurrida hace poco

en la población de Abangares. Sam Lee estaba considerado como padre del vecindario, por su bondad sin límites, y su muerte causó indignación en todos, por la forma en que fué ejecutada, traidoramente.

Se piensa que alguno de los favorecidos por Sam Lee, en señal de gratitud, y por cuanto no fué posible comprobar la responsabilidad de Mayorga, quiso hacerse justicia por sí y atisbó a Mayorga, para darle muerte en una forma parecida a la que se le dió a Sam Lee.

La autoridad judicial de Las Juntas de Abangares investiga con toda acuciosidad el delito, pero todo parece cubierto por un impenetrable velo.

En fin, veremos lo que se averigüe.

En el "Luna Park" anoche

Numeroso público asistió anoche a la inauguración del parque de distracciones situado en el solar de doña Carolina de Tasara, frente a la Aduana, y conocido con el nombre de Luna Park.

Bien iluminado con profusión de luces, ofrecía un aspecto encantador que atraía la curiosidad y convidaba a darle animación.

Variedad de distracciones invitaban al público a gozar de ellas, y gran cantidad de personas ocuparon el carrusel llamado «gusano» experimentando sensaciones diversas. En el «chilillo» la gente menuda se entusiasmaba dando vueltas y más vueltas.

Fero entre todos los espectáculos, llamó poderosamente la atención el de los ciclistas Pool y Benites. Este número es magistral: va contra las leyes de la pesanter. Un enorme barril, en forma perpendicular

colocado, sirve de plano por el que suben en motocicleta los señores Pool y Benites hasta los bordes superiores, en posición horizontal, haciendo ejercicios de fuerza y de velocidad con matemática precisión.

Los espectadores en gran número, admiraron estos trabajos que fueron premiados con ¡hurra!; ¡bravos!; ¡magnífico!

En verdad que es digno de verse este número que vale por todos los demás espectáculos.

CUMPLEAÑO

Hoy ha cumplido sus once años de vida, la estimable niña Josefina París Torres y con este motivo, la alegría de ella y de los suyos, no ha tenido límite.

Justo es el regocijo. La vida se desliza para Josefina en medio de placeres propios de la edad, y son nuestros deseos los de que ese goce lo experimente siempre, con la misma intensidad que el día de hoy.

Sociales y personales

Encuétrase de temporada en el puerto doña Ester de Zeledón.

—De la capital llegó la señora Amparo Z. de Jiménez y niño.

—Regresaron del Guanacaste los señores Licdo. don Francisco Faerron y don Adriano Urbina.

—Don Gerardo Sáenz y sus señoritas hijas encuétrase de temporada en el puerto.

—La señorita Luz Chaverri llegó de la capital.

—De Abangares regresaron don Marcos Guido, su señora esposa y niños.

—A la capital regresó don Joaquín Aguilar.

—Doña Clara de Beeche regresó de San José.

—Encuétrase en el puerto don Alfredo Chavarría.

—Prepara viaje para Nicaragua don Enrique Vargas.

—De ese mismo país regresó a este puerto don Amadeo Morice.

—Don Alejandro Molina regresó del Cantón de Osa.

—Del mismo lugar llegó Zenón Castro.

—Vino de Esparta don Guillermo Figueroa.

—Del mismo lugar don Moisés Aguilar.

—Don Juan Márquez regresó de la capital.

ENFERMOS

Lentamente va mejorando de la enfermedad que le ha tenido postrado en cama desde hace días, el señor don Reinaldo Jiménez. Lo celebramos.

—También la estimable señora doña Angela P. de Morice, encuétrase ya en vías de mejoría.

Dé Paso a la Belleza Oculta Con Cera Mercolizada

El envejecido y manchado cutis exterior que oculta su belleza natural, desaparece completamente después de usar Cera Mercolizada pura. La tenue ténula cae, un poco todos los días, en diminutas partículas. Con ella desaparecen también la palidez y toda clase de manchas. Y entonces aparece el nuevo cutis juvenil y hermoso, de suavidad aterciopelada, lozano y fragante. La Cera Mercolizada hace resaltar la belleza oculta. Saxolite en Polvo reduce las arrugas y otras señales de la edad. Disuélvase una onza de Saxolite en Polvo en un cuarto de litro de bay rum y úsese diariamente como astringente. En todas las boticas.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de FEBRERO de 1932

BALLENA con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 4	1	9	Miércoles 2	3	10
Martes 5	7	2	Viernes 4	6	13
Lunes 8	22	6 del 9	Martes 9	8	15
Jueves 11	24	8 del 12	Martes 9	24	7 del 10
Martes 16	3	11	Sábado 13	2	9
Viernes 19	7	15	Miércoles 17	5	12
Lunes 22	21	5 del 23	Sábado 20	8	15 del 24
Jueves 25	23	7 del 26	Martes 23	23	6 del 24
			Sábado 27	1	8

MANZANILLO			Chomes con escala en Sta. Juana		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 2	4	7	Domingo 6	4	7
Miércoles 9	4	11	Martes 8	12	8
Viernes 1	8	15	Jueves 10	13	16
Lunes 3	13	16	Martes 9	15	18
Miércoles 10	1	8	Jueves 11	4	7
Sábado 13	3	10	Domingo 14	5	8
Lunes 15	6	9	Martes 16	7	10
Miércoles 17	7	14	Jueves 18	9	12
Sábado 20	9	16	Domingo 21	12	15
Lunes 22	13	16	Martes 23	14	17
Martes 23	24	7 del 24	Jueves 25	15	18
Sábado 27	2	9	Domingo 28	5	8
Lunes 29	6	9			

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 2	9	9	Sábado 5	7	11
" 10	1	7	Sábado 13	3	8
" 17	7	12	" 20	9	14
" 23	24	5	" 27	2	7

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 4	7	10	Lunes 8	8	7
" 12	4	7	" 15	4	9
" 19	11	14	" 22	11	16
" 26	3	6	" 29	4	9

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado o flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

AVISO IMPORTANTE

EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

Hace saber al comercio y al público que desde esta fecha, el tipo de flete, de y para el Guanacaste, será de

¢ 0.50 POR LOS 46 KILOS

para toda la carga en general. Bultos pesados o voluminosos, precios convencionales

Puntarenas, 15 de Diciembre de 1931

P. LA EMPRESA
Manuel Burgos

